



いたこ
潮来市

平成18年8月発行

第122号

議会だより

発行責任者：議會議長 高塚 直
編集者：広報編集委員会

〒311-2493 茨城県潮来市辻 626
TEL 0299(63)1111 FAX 0299(80)1100

茨城県指定無形民俗文化財 **延方相撲** (今年で334回目の伝統を誇っている)



地区対抗決勝戦

第2回定例会

花ずもう 鹿嶋山:吉田山

ちびっ子ずもう決勝戦(延方小6年生)

◎6月定例会概要	2・3	◎委員会研修報告	15
◎一般通告質問	4~13	◎表彰・議会行事	16
◎議員活動日誌	14		

常任委員会研修報告

環境経済委員会

期日 7/12～13
研修先 龍ヶ崎市給食センター・茅ヶ崎市商店街連合会・横須賀市リサイクルプラザ

循環型社会においてはごみの減量化、資源化が課題となっている。当委員会は、潮来市では大部分が焼却処分されている生ごみの堆肥化等について研修した。



1.龍ヶ崎市学校給食センター

生ごみ処理を導入し残菜を堆肥化し学校花壇をはじめ、公共施設等に有効利用している。

2.茅ヶ崎市商店街連合会

商店街の生ごみを堆肥化→地元農家→生産野菜を商店街で販売 その他エコマイバック等のあらゆるごみ対策で商店街の環境整備をしている。

3.横須賀市リサイクルプラザ アイドル

あらゆるごみを資源化するための最先端施設。生ごみをガス化しごみ収集車の燃料に使用している。

以上の研修で、いずれもごみを無駄にせず、再利用する意識を感じられた。今後潮来市でもごみ処理問題についてできることから取り組まなければならないと思った。

教育福祉委員会

期日 7/11～12(市教育委員との合同視察)
研修先 常陸太田市「こどもセンターうぐいす」・常陸太田市「ピュア里川」・いわき市「小名浜学校給食共同調理場」



常陸太田市「こどもセンターうぐいす」は、構造改革特区の適用を受けた幼保一体化施設です。幼稚園児、保育園児の合同クラスを編成し、集団生活を通しての社会性の育成や保護者の保育環境を整備することを目的に運営されています。

常陸太田市「ピュア里川」は、知的障害者更生施設で、田園集落内に位置し、小中学校にも近く地域とともに生きるという理念のもと運営されています。

「小名浜学校給食共同調理場」は、ドライシステムによる給食施設です。調理場の床を乾燥（ドライ）した状態にて作業を行い、細菌等の発生防止に高い効果をあげています。

総務委員会

期日 7/12～14
研修先 香川県小豆島町(オリーブ振興特区) 愛媛県松山市(交通特区・人材育成特区)

小豆島町は、特産物であるオリーブの栽培を奨励しているが、過疎化・高齢化による農業離れが著しい状況にある。そこで、オリーブ振興特区として、遊休農地をオリーブ加工（油・化粧品・清涼飲料水等）サイドの企業が借受け、オリーブ栽培を行なう特区である。

「オリーブ産業」の振興に期待したが、栽培する企業が少なく、過疎化、農業離れの歴史までには至っていない点も見受けられた。

松山市は、「観て歩いて暮らせる交通特区」と「キャリア人材育成特区」を実施している。前者は、街づくり交通計画・中心市街地活性化基本計画を踏まえ交通特区とし、警察とのスムーズな連携が可能となり、歩行者・観光客の増加、交通量の減少に寄与している。

後者は「学校設置会社による学校設置」および「校舎の自己所有を要しない大学設置」の特区で、中心市街地に大学を開校することにより、高度なキャリア教育を実現するとともに、空洞化現象の歴史めを図ろうとする特区である。

「坂の上の雲」の街として更に観光客は増加するであろうし、もてなしの心を持った職員、市民に委員会一同が感動したことなどを記しておく。

建設委員会

期日 7/12～13
研修先 埼玉県大里郡江南町(上水道事業)・埼玉県比企郡吉見町(県営浄水場)

①老朽管及び石綿管の更新については、農耕事業に伴い早い時期から更新計画を立て、布設替えを行っており、このことが、有効率及び漏水対策に成果をあげている。



②県水への切替えについては、町民への安心・安全な水道水を安定的に供給するため、県水に依存するのではなく、緊急時及び災害時等を想定し、自己水の確保は重要との認識です。さらに、美味しい水を提供していくため、膜ろ過設備を導入している。③企業会計においても、一般会計からの負担金及び補助金はなく、繰出し基準に基づく出資金のみでした。このように、地方公営企業法に基づき、独立採算制による水道事業が効率よく運営されていた。

平成17年7月供用開始の吉見浄水場は、埼玉県で5番目の浄水施設であり、安定供給の確保と危機管理能力の強化などを目的に建設され、運転監視業務及び日常水質監視等業務の民間委託化を図ったことが特徴点でした。

今回の研修は意義あるものであり、今後、研修の成果を執行部に提言してまいります。

議会議員活動日誌（4月～6月）

4月3日	教職員辞令交付式	議長 教育福祉委員長	25日	議会運営委員会	議会運営委員 議長
6日	市立小学校入学式	関係議員		潮来市ボランティア連絡協議会総会	議長
7日	市立中学校入学式	関係議員		委員長会議	各委員長 正副議長
8日	権現山公園さくらまつり	議長・関係議員		行方地区交通安全協会総会	副議長
	交通安全フェスティバル	議長	26日	青少年育成潮来市民会議	議長
9日	大生殿神社例大祭	議長	27日	シルバー人材センター総会	議長
10日	各幼稚園入園式	関係議員		トライアスロン開会式	関係議員
	広報編集委員会	広報編集委員		地域女性団体連絡協議会	議長
11日	羽成ファッショスクール入学式	議長		潮来第一中学校体育祭	地元議員
12日	県北鹿行議長会総会	議長	28日	あやめまつり開会式	全議員
13日	県市議会議長会総会	議長		天皇皇后両陛下行幸啓記念碑除幕式	全議員
14日	区長会総会	正副議長 各委員長		ろ船運行安全祈願祭	議長
17日	環境経済委員会協議会	環境経済委員	29日	全員協議会	全議員
	教育福祉委員協議会	教育福祉委員		教育福祉委員会協議会	教育福祉委員
	建設委員会協議会	建設委員		社会福祉協議会理事会	議長
18日	総務委員会協議会	総務委員	30日	鉾田市制施行記念式典	議長
19日	広報編集委員会	広報編集委員	31日	悠久塾開講式	議長
20日	関東市議会議長会	議長	6月1日	小堀進展開式	議長
21日	高齢者クラブ連合会総会	議長		潮来・牛堀商工会合併調印式	議長
	商工会青年部総会	議長	2日	潮来二中建設委員会	議長・関係議員
23日	交通安全母の会連合会総会	議長	3日	牛堀中学校体育祭	議長・地元議員
24日	県内市長・議長会議	議長	4日	市制施行5周年記念式典	議長
	水郷潮来観光協会総会	副議長	5日	潮来二中屋内運動場地鎮祭	全議員
25日	全員協議会	全議員		議会運営委員会	議会運営委員
28日	水郷県民の森開園記念式典	全議員	8日	6月定例会初日（～20日）	全議員
29日	東京都荒川区民祭	正副議長 関係議員	10日	議員ボランティアろ舟無料運行	全議員
	ヘルスウォーキング連合会総会	教育福祉委員	11日	あやめ祭少年剣道大会	議長
5月12日	潮来市PTA連絡協議会総会	議長		あやめ祭水郷俳句大会	議長
14日	身体障害者福祉協議会総会	議長	12日	環境経済委員会	環境経済委員
15日	潮来商工会総会	議長・関係議員		花菖蒲審査会	議長 環境経済委員長
	花菖蒲協会総会	議長	13日	教育福祉委員会	教育福祉委員
16日	潮来市子供会育成連合会総会	議長		総務委員会	総務委員
17日	市長杯クロッキー大会	議長	14日	香取養護学校生歓迎会	議長・関係議員
	潮来市青少年相談員連絡協議会	議長	17日	おどりの鑑賞参加	全議員
19日	建設委員協議会	建設委員	21日	東関道水戸線潮来～鉾田間期成同盟会	議長
	熊本県菊陽町議会視察来庁	議長	23日	牛堀商工会臨時総会	議長
	牛堀商工会総会	議長		流域下水道総会	関係議員
	認定農業者連絡協議会	議長	25日	潮来市民レガッタ表彰式	議長
20日	潮来ばやし保存会総会	議長		ろ舟運行閉会式	議長
21日	清掃ボランティア	全議員	27日	花菖蒲表彰式	議長 環境経済委員長
22日	麻生地域農業改良推進協議会	議長		鹿行議長協議会	議長
23日	市立図書館竣工式	全議員		防犯協会総会	副議長
24日	環境経済委員会協議会	環境経済委員	28日	国道51号バイパス期成同盟会	議長
	総務委員会協議会	総務委員	29日	市内学校訪問	教育福祉委員
	第2回臨時議会	全議員	29・30日	高齢者クラブ連合会移動研修	議長

一般通告質問

地の利活用について

個人情報の保護について

の検討結果や議会の意見を踏まえながら判断していきたい。

中学生の海外派遣事業は潮来町時代に始めたものだが、今年実施すると何回目になるか。またこれまでに中止した年と、その理由は。

中学生の海外派遣事業 について



今泉 利拓 議員

間で施設の貸借契約は結んでいるか。

注意を払わなければならないが、市の対応を伺う。

的市バスの利用を図っています。

ては、ダイオキシン対策のじんかい処理、潮来一中、牛堀小、潮来二中の建設費にそれぞれ発行し約四十二億ほどになつてい
る。

学童保育では昨年度は夏休みを中心に計十五回の市バスの利用があり、利用台数は25台です。内容は、市外への遠足、道防署や郵便局見学、市民プール、トンボ公園での泥んこ遊びなどを利用しました。今年度も指導員と担当者で協議しながら計画

計画的な利用を図る

学童保育で子供を預かってもらっている家庭には、そうしなければならない事情があり、休みの日に子供をどこかに連れて行くこともなかなかできない。市童保育の子供たちのために、市のバスをもう少し自由に使用することはできないか。関係者からも意見が出ていて、市の考え方を伺う。

学童保育での市バスの
利用について

市の基金・起債の現状について

老朽化により事業遂行が不可欠なものです。今後については、事業を精査、選定しながら進めたいと考えます。

佐野総務部長
これらの原因の主なものは地方交付税の減です。十三年から四年間の減額された累計が約十億円です。このような中コストを削減し行政改革に取り組んでいるが、今年度も基金を取り崩している状況です。起債について

地方交付税の減が主な原因

減っている。一方起債のほうは、九十五億七千八百二十一万八千円。市民一人あたり二十九万六千五百三十九円だった。それが平成十八年四月時点では、百四十九千五百六万八千円、市民一人あたり四十四万八千百十九円となっている。市の基金貯金”は減り、起債”借金”増の傾向が続いている。市長はこの現状をどう認識しているか？

の時点では、二億六千三百一千万円になつてゐる。何と、十二億二千七百八十六万六千円も

市の基金・起債の現状について



前川

平成18年6月定期議会

一般通告質問



須田 富次 議員

災害弔慰金等支給
石田社会福祉課長



災害はいつ起こるかわからない

マル福制度、児童手当など
石田社会福祉課長

未然に防ぐため
土地の争いを
特別児童扶養手当、障害児福祉手当などの支援制度があります。

十四条の地図と現況が異なる場合というものは、明治四年の公団を作成した段階で、ほとんどが所有者への聞き取りなどで、面積や境界がはっきりしないというのがかなり多くあります。地籍調査ができるだけ有効に利用していただきことを行政としても進めていきたいと考えています。

災害弔慰金は、生計を主としている方の場合で、五百万円の

災害の被害者への助成金について
何時いかなる時に災害や事故の被害者になるか予測できません。特に地震や台風などの自然災害は防ぎようがなく損害も計り知れません。そのような不測の事態に陥ってしまった人や世帯への金銭的な援助があると聞いています。金額、申請方法を伺う。

災害弔慰金等支給

子育て支援の助成金について
最大の課題である少子化対策は、子育ての経済的な負担も切実な問題ですが、安心して子育てできる環境や行政の支援、周囲の理解、育児休業制度の充実など、社会全体で取り組む必要があります。出生率低下の原因は費用の負担増が全体の七十%であると聞いています。子育て支援の助成金（手当）についていくつ位あるか伺いたい。

未然に防ぐため
土地の争いを
特別児童扶養手当、障害児福祉手当などの支援制度があります。

十四条の地図と現況が異なる場合というものは、明治四年の公団を作成した段階で、ほとんどが所有者への聞き取りなどで、面積や境界がはっきりしないというのがかなり多くあります。地籍調査ができるだけ有効に利

支給。他のご家族の場合は二百五十万円の支給。障害等の見舞金は、生計を主とした場合で二百五十万円、その他のご家族の場合は百二十五万円です。災害援護資金の貸し付け制度は、災害の種類によって異りますが、住居が滅失、流出で、全額出した場合で三百五十万円までの貸し付けになっています。

申請手続については、規則等に基づき書類を提出していただきますが、対象者があつた場合には、市の方からご家族のもとへ連絡し、手続については簡略化されています。

佐野総務部長
内容については、一定の法律に規定する犯罪行為等を労働者が通報した場合に、一定の要件が遵守されているときは、この通報を理由とする解雇の無効、その他不利益の取り扱いの禁止を定めたものです。また、事業者や行政機関のとるべきとのときの措置を定めているものです。

通報者の解雇等の禁止
佐野総務部長

乳幼児の医療福祉制度については、マル福が小学生まで対象になります。当が児童一人当たり月五千円、二人目も五千円です。三人目は一万円の支給となります。今年度四月からは、小学校三年生までなり、制度の充実が図られています。

志村牛堀出張所長
現在行っている国土調査法に基づく年次計画で実施中の地籍調査事業を継続していくことが一番の方策と考えています。地権者及び関係者が現地での立ち合いをスムーズに行ない、筆界未定にならないよう協力していた。ただしことが、国・県・市の補助金を有効に生かす最良の方法だと考えます。

地籍調査事業を継続していく
地籍調査事業を継続していく

公益通報者保護法について
一日から施行されたがその内容を伺う。

医療福祉制度（マル福）が適用されます。外来の通院で、一日六百円の負担で三回目以降は無料となります。出産一時金は、基本的に国保加入者の場合に三十万円支給されます。

す。母子手帳の交付を受けるとそのため現況や権利変動を公示する制度です。登記されている土地が現地のどこに位置し、その形状、境界が明らかでなければなりません。公団と現況の異なる地域は本市においても相当あるようです。次の世代に精度の高い地図を残し、土地に関する争いを未然に防ぐことも行政の使命だと考えます。今後の市の方策について伺いたい。

一般通告質問



篠塚 貴美子 議員

クリーン作戦について

あやめまつりの前に市内全域でクリーン作戦が行なわれました。年二回の事業は住民に根付いています。居住地区の清掃で一回に出るごみの量はどれくらい伺いたい。

市民全員による美化運動を実施

クリーン作戦で一回に集められるごみの量は、多少前後はあるが毎回約十五トン前後。焼却ごみと不燃ごみが半々となっています。

鈴木環境経済部長

採用は難しい

生ごみを出すとカラスが袋

破り、ごみが道路に散乱してそれを始末することは嫌なものですが、カラス対策でネットをかぶ

せているが破かれてしまします。カラス対策に開発された黄色半透明のごみ袋が効果があるそうです。特殊物配合で中身が見えず別の場所へ行ってしまうそう

です。このごみ袋は四十五リットルの十枚入りで二百六十円です。一般の人が使用するには大変な負担になります。カラス対策用のごみ袋を取り入れてはどうか伺いたい。

鈴木環境経済部長

平成十八年度は約百トン

生ごみを出すとカラスが袋破り、ごみが道路に散乱してそれを始末することは嫌なものですが、カラス対策でネットをかぶせているが破かれてしまします。カラス対策に開発された黄色半透明のごみ袋が効果があるそうです。特殊物配合で中身が見えず別の場所へ行ってしまうそう

です。このごみ袋は四十五リットルの十枚入りで二百六十円です。一般の人が使用するには大変な負担になります。カラス対策用のごみ袋を取り入れてはどうか伺いたい。

生ごみのカラス対策について

それから、公的場所とその周辺につきましては、これまでも管理者やクリーン作戦時に実施しております。市としても、從来どおり市内全域を対象として、市民全員による美化運動、ごみのないきれいなまちづくりを目指して実施していきたいと考えています。

色半透明のごみ袋については、調査を行っております。これは、単なる黄色の半透明の袋ではない、特殊な色素を配合しており、カラスには袋の中が見えず、袋を破ることがないということです。しかし、特許製品で高額なため大幅な値上げにつながっては難しいと考えます。

色半透明のごみ袋については、リサイクル協会で対応し、残りの七十トンは独自ルートで売却します。しかし、特許製品で高額なため大幅な値上げにつながっては難しいと考えます。

資源ごみの廃ボトルについて

資源ごみの廃ボトルについて

関係課と協議していく

久保木市民福祉部長

健康遊具の設置については、今後関係課と協議をしていきます。

運動用具については、ヘルスランドさくらでは充実しております。器具等もたくさん入っています。また高齢者クラブを対象に、市内の各地区において、介護予防の一環として、リハビリ体操の一環として、リハビリ体操の長寿ばんざい教室なども実施をしておりますのでご理解いただきたいたいと思います。



散乱したごみ

関係課と協議していく

久保木市民福祉部長

健康遊具の設置については、今後関係課と協議をしていきます。

運動用具については、ヘルスランドさくらでは充実しております。器具等もたくさん入っています。また高齢者クラブを対象に、市内の各地区において、介護予防の一環として、リハビリ体操の長寿ばんざい教室なども実施をしておりますのでご理解いただきたいたいと思います。



公立公園

一般通告質問



橋本 きくい 議員

北浦の水をきれいにする市民の会の活動について。

三点目、潮来市のアンコウ川の周辺には、民間で研究している空のガスボンベを利用しての作物にセラミックス使用の船を浮かべて、浄化の試験をしていることを考えている。

関係者の意見など、伺います。

市としても協力していく

鈴木環境経済部長

今後の活動は、各市町村に家庭排水協をつくり、同じ目線で連絡協議会をつくり、行政の中から市民に呼びかける方法を取り入れたい。潮来の排水協の呼びかけによって、各市も最近動き始めました。

具体的には、合成洗剤三分の一運動とあわせて、潮来の排水協がやっているみずすましのりサイクル粉せつけん運動、また各地区でやっている浄化をあわせての運動であり、各地域に任せてもよい。

二点目は、合併浄化槽普及がおくれている地域には、積極的に要望していく。

三点目は、民間による水質淨化の研究につきましては大変すばらしいと考えております。市としても、できる限りこれらに對する協力をしたいと思っております。

八代小学校の跡地について

男女共同参画社会の活動について協力いただいているが、な

かなか自立に結びつく行動が見受けられません。八代小学校跡地に社会福祉協議会の事務所をために北浦流域の家庭排水協として協力をしていきたいと考えています。

二点目は、生活排水による水質汚濁の改善のために、下水道及び農業集落排水施設の整備区

域外の地域においては合併浄化槽への転換、設置の促進を行つことは市民の快適な生活環境の確保と水質を保全する上で必要不可欠であると考えています。市民の皆様にご理解とご協力をいただこうと考えています。

化の研究につきましては大変すばらしいと考えております。市としても、できる限りこれらに對する協力をしたいと思っております。

市地域福祉の一層の充実を図るため、その活動拠点となる八代小学校跡地に社会福祉協議会の事務所を設置、内容などの調査を実施してまいりたいと考えています。

(仮称) 潮来市社会福祉センターについては、保健福祉の一体的な運営の強化を図ることから、かすみ保健センターと連携したこととしました。

八代小学校校舎を利用し進める

こととしました。

本年度は関係する皆様のご意見を伺いながら、必要な施設整備、内容などの調査を実施してまいりたいと考えています。

根本総務課長

災害時には飲料水の確保が一番重要です。市の防災計画の中に給水計画があります。浄水場が災害に遭わないのが一番いいのですが、震災の場合は管等の被害があるので、給水タンク車の準備、あるいは耐震性の飲料水兼用の貯水槽を設置しています。また、一部、備蓄の飲料水を持っています。なお、給水に支障が出た場合は、近隣自治体との応援協定等を結んでいます。



旧八代小学校

今後検討していく

災害用の井戸について

市地域福祉の一層の充実を図るために何とか話し合ってほしいという要望がありました。それは各地域に現在使っている井戸、または井戸のない地域には改めて公共の井戸を掘ろうというこ

とでした。各地域の方々との話し合いも必要であろうと思いまが、市の考え方を伺います。

福祉ゾーンとして位置づけ

産谷企画財政課長

以前ある方から、市の災害のために何とか話し合ってほしいという要望がありました。それ

は各地域に現在使っている井戸、または井戸のない地域には改め公共の井戸を掘ろうというこ

とでした。各地域の方々との話し合いも必要であろうと思いまが、市の考え方を伺います。

一般通告質問



内田 正一 議員

消費者ニーズに対応した農業の推進、確立したブランドの活用、PRの強化、新規作物の研究等、農業の振興と発展は地域経済の活性化につながると考えるが、市の見解を伺いたい。

農業構造の変動と地域ブランドについて

国の中幹産業である農業の構造変動が続いている。農業經營対数、総農業数が減少する中で耕作放棄地が増え、一方では農地の借入面積や借地型の大規模経営は増えています。

本市の農業は米を中心とした基幹産業としての位置付けにありながら、近年の価格競争などにより、兼業の進行や、高齢化など厳しい推移を続けています。米についても消費が減少し、所得に大きな影響を与えています。

また平成十七年度より、潮来市大規模稻作研究会がコシヒカリの地域ブランド開発に努め、生産基準の統一などを実行しています。会員がリーダーとして技術の普及活動を行い、地域の生産技術の底上げになることを期待しています。潮来のブランドは、市場ではまだまだ名があり、おいしい潮来産米のPRを首都圏に向けて推進していくま

現在、市内には幼稚園が五園（公立三園）、保育園が八園（公立二園）あります。現在保育園について待機児童はいません。また、幼稚園についても、公立に一部若干のオーバーはありますが、全体的には定数を割っています。

高齢者虐待防止について



公立幼稚園

消費者ニーズに対応した農業の農業振興には必要不可欠であり、生産者団体や研究機関が一體となって研究を続けていくことが大切だと考えます。

公立の児童施設について

本市の児童施設は、団塊の世代、第2次ベビーブームに生まれた子供に対応するため設置された経緯があるようですが、超少子化の今、施設は過剰ぎみとなり、その役割を考える時がきたのではないか。多額な運営管理費が市の財政圧迫の一因となり、今後様々な子育て支援策を展開していくためには、新たな財源が必要になってくると考えています。

保育園の指定管理者制度については、今のところ導入の必要はないと考えています。公立の幼稚園については、学校教育法に基づく施設ですので、法律によつて管理者が限定されていますので、指定管理者制度を導入することはできません。

高齢者虐待防止法によると、家庭や施設での高齢者虐待に気付いた人に市町村への通報を義務付ける一方、市町村職員による立ち入り調査や、一時保護ができるようになりました。

高齢化社会が進む中介護の陰に隠れがちな虐待を防ぐ意味は大変大きいと思います。

地域包括支援センターを設置

久保木市民福祉部長

市での把握件数は、昨年三件、十八年四月以降が四件の相談がありそれぞれ対応しています。

介護保険法に基づき、「地域包括支援センター」を市で設置し職員が対応しています。また高齢者虐待防止ネットワーク運営委員会を立ち上げ、関係機関とのネットワークの構築を図りながら対応しております。

そのほか、民生委員さんや、悠々塾の高齢者の皆様方を通じて、広報等を行っております。

このようなかつ、温暖な気候や消費地に近い利点を活用した新

規作物を導入することも、今後農業振興には必要不可欠であり、生産者団体や研究機関が一體となって研究を続けていくことが大切だと考えます。

今後の少子化を見据えると、保護者及び地域の皆様にご説明をさせていただいて、ご理解をいただきながら進めていきたいと考えています。

統廃合については、ビスの向上を目指したいと考えています。統廃合については、ビスの向上を目指したいと考えています。

統廃合については、ビスの向上を目指したいと考えています。

担い手農家の育成、潮来米のPR活動

香取農政課長

市では昨年十月に、農業の担い手となるべき農家の育成、確保を図るために、潮来市担い手育成総合支援協議会を立ち上げました。この協議会を軸に、効率的かつ安定的な農業経営を図り、しっかりと農業構造を確立し、活力ある地域農業の振興を推進していきたいと考えています。

そこで、公立の児童施設の適正な配置についてどのように考へているか。また児童施設への指定管理者制度の導入について市の見解を伺いたい。

施設維持管理費の削減

石田社会福祉課長

このように、温暖な気候や消費地に近い利点を活用した新

規作物を導入することも、今後農業振興には必要不可欠であり、生産者団体や研究機関が一體となって研究を続けていくことが大切だと考えます。

統廃合については、ビスの向上を目指したいと考えています。

一般通告質問

市では各小学校区単位で防災訓練を実施しており、今年度は延方地区で予定しています。

関係機関等と協議していく



加藤 政司 議員

地震への対応策について

全国各地で地震が頻発し、近い将来関東地方でも大地震が起きるのではないかと危惧されています。本県でも油断はできません。阪神大震災は寒さ厳しい平成七年一月十七日午前五時四十六分、一昨年の新潟中越地震は十月二十三日午後五時五十六分、早朝や日没など時を選ぶことなく訪れる災害に対して、人災など被害が拡大しないように

機関や各専門機関、参加する区長さんや市民代表の方々とも相談し、意見を聞きながら考えたいと思います。

再質問

夜間訓練の早急な実行

災害に時なし、場所なし、予告なしと言われています。新潟中越地震は夕方暗くなつて発生したことから夜間の避難生活を余儀なくされた。夜間に備えた防災訓練が大変重要であり、即実施すべきです。検討ください。

根本総務課長

夜間訓練はいろいろ条件を整備しなければならないので関係機関とも十分協議を重ねまして、ご指摘のような夜間訓練が実施できるような方向ですすめていきたいと思います。

再々質問

全戸に懐中電灯を

阪神大震災の避難先で最も役に立ったものは懐中電灯だったそうです。懐中電灯を市内全戸に配布してはどうか。検討してください。

根本総務課長

災害については行政と地域で一体的に対応するものだと思います。公に頼るだけでなく、自助の部分での投資も考えていただきたいと思います。

夜間訓練の早急な実行
災害に時なし、場所なし、予告なしと言われています。新潟中越地震は夕方暗くなつて発生したことから夜間の避難生活を余儀なくされた。夜間に備えた防災訓練が大変重要であり、即実施すべきです。検討ください。

件整備が必要となります。夜間を想定した計画については消防機関や各専門機関、参加する区長さんや市民代表の方々とも相談し、意見を聞きながら考えていきたいと思います。

赤ちゃんのいる家庭に
指定ごみ袋の支給を

夜間訓練はいろいろ条件を整備しなければならないので関係機関とも十分協議を重ねまして、ご指摘のような夜間訓練が実施できるような方向ですすめていきたいと思います。

夜間訓練の早急な実行
災害に時なし、場所なし、予告なしと言われています。新潟中越地震は夕方暗くなつて発生したことから夜間の避難生活を余儀なくされた。夜間に備えた防災訓練が大変重要であり、即実施すべきです。検討ください。

件整備が必要となります。夜間を想定した計画については消防機関や各専門機関、参加する区長さんや市民代表の方々とも相談し、意見を聞きながら考えていきたいと思います。

夏に子供の間で流行る「ブルール熱（咽頭結膜熱）」が、大流行した平成十六年の記録を破り急増するとみられている。「ブルール熱」は学校のプールで発生することに由来しています。市の過去の発生状況と予防対策を伺う。

プ
ール熱（咽

けでなく、高齢者や介護を必要とする世帯、障害者の世帯などについても対応したいと考えています。

児童手当・マル福制度
等で負担軽減

どは紙おむつを使用しており、可燃ごみの半分近くが紙おむつとのことです。「他のごみは減らしても紙おむつだけは減らせない」。このようなことから、せめて一歳未満の赤ちゃんがいる家庭に指定ごみ袋を年間五十枚程度支給し、経済的負担を少しでも軽くすることで少子化対策の一環として考えてはどうか、市の見解を伺う。

「全国学力テスト」が来年度から実施され、小学六年生、中学三年生約二四〇万人が国語・算数（数学）のテストを受けま

「全国学力テスト」について

平成十六年度の咽頭結膜熱の県の年間報告数は千三百三十七件です。十五年度に比べると倍近く増加しており、潮来保健所管内が一番多いそうです。（二百二十四件）子供たちの予防対策が大事ですからしっかりとやつていただきたい。

内田教育次長

今年はかなり流行っていると
いうことで文科省、県からも感染拡大防止に充分対応するよう

過去の発生状況は小中学校で平成十五年度二名、十六年度五名です。予防対策は県の指導要領に基づき、二時間後ごとに残留塩素濃度の検査、月一回の水質分析、潮来保健所の水質分析にて予防に努めています。

水質分析等を実施 内田教育次長

◎ 中央教育審議会が「小学5年生からの必修化」報告
全国生涯学習フェスティバルについて

- その他の方針
- 男女混合名簿の見直しについて
県の前川侯教育長は導入促進の方針を見直すことを明らかにした。
- 小学校の英語必修について

学校及び児童・生徒に返却された結果については、全国の中での状況を認識し、その上で教育委員会や学校関係者が指導改善を検討する資料とし、また児童・生徒のやる気を引き出すための材料として活用したいと思います。公表することに関しては現時点では考えておりません。なお、結果は法律に基づく非表示情報として、第三者の請求があっても公開できないものとされています。

ついてどのように行なうか伺う
公表することは考えて
いない

水質分析等を実施

内田教育次長

す。結果は自治体、学校、児童
(生徒)に返却され、全国と比

一般通告質問

佐野総務部長

二百五十六の組合に報奨金



笠間 丈夫 議員

昭和二六年に制定された「納税貯蓄組合法」には、「組合の役員または組合員の報酬の支払に充てるため補助金を交付してはならない。」と規定されています。また独自の基準をつくっています。また独創性をもつて奨励金を交付するのは違法とのことで各地で報奨金に関する訴訟がおこされています。

①近隣市町の動向、潮来市の現状は納税組合のあり方には賛否があるが、今後の執行部の方針はどうなるか。

②納税組合のあり方には賛否があるが、今後の執行部の方針はどうなるか。

③報奨金は、各地区の活動資金等として重要な位置付けがあり、制度廃止の場合は、市で微収している各種「寄付金」にも影響がでることも予想される。その場合の対応策を伺う。

平成二十二年民間共用化を目指し、県の空港整備及びアクセスマ道路の整備計画が示されています。また、最近では米軍の訓練移転問題について近隣自治体の対応が注目されています。

潮来市でも戦闘機の騒音はある、頻度は少ないが民間機とは比較になりません。

百里飛行場について



百里飛行場

昭和二六年に制定された「納税貯蓄組合法」には、「組合の役員または組合員の報酬の支払に充てるため補助金を交付してはならない。」と規定されています。また独創性をもつて奨励金を交付するのは違法とのことで各地で報奨金に関する訴訟がおこされています。

①近隣市町の動向、潮来市の現状は納税組合のあり方には賛否があるが、今後の執行部の方針はどうなるか。

②納税組合のあり方には賛否があるが、今後の執行部の方針はどうなるか。

③報奨金は、各地区の活動資金等として重要な位置付けがあり、制度廃止の場合は、市で微収している各種「寄付金」にも影響がでることも予想される。その場合の対応策を伺う。

③寄付金等については、緑の募金、社協会費、防犯連絡会、交通安全母の会等の団体会費があります。納税組合の報奨金は各組合でそれぞれの利用法があると聞いています。組合に入っている班もありますので、寄付金等に影響するものではないと理解しています。

の理由で脱会される方が出てきており、組合や組合員の減少が起きてきています。

税の状況が知られてしまうなど上げるという点で大変貢献していただいている。しかし、納税の状況が知られてしまうなど上げるという点で大変貢献していただいている。しかし、納

上げるという点で大変貢献していただいている。しかし、納税の状況が知られてしまうなど上げるという点で大変貢献していただいている。しかし、納税の状況が知られてしまうなど上げるという点で大変貢献していただいている。しかし、納

①国から、なんらかの情報はあるか。

②近隣市（小美玉・行方・鉾田）からアピールは。

③今回の民間共用化や米軍訓練移転問題に関し、道路整備や補償について市や県、近隣市に交渉の余地はあるか。

国等の今後の展開を見守る

窪谷企画財政課長

現在、国からの情報はありません。また近隣市からのアピール等も特にきておりません。訓練移転関係で国に問い合わせたところ、共同使用における年間使用日数の上限を変更するものではないので、訓練区域、離発着における飛行航路が現行のままであれば潮来市への新たな影響はないとの回答でした。訓練飛行等の詳細も明らかではなく、今後の展開を見守りながら必要な対策をしていきたいと考えます。

①平成五年に建設された市民プールは、各部の老朽化が目立ち、特に配管系統は腐食や詰まりなどで危険な状況に見えるが、更新・整備計画はあるか。

②本年度「前川運動公園整備事業・基本計画策定」が計画されているが、市民プールの整備について計画の中に盛り込めるか。

毎回、議会に数多くの条例改正案が提出され、委員会、全員協議会、本会議等で資料の重複する部分もあり膨大な量の紙が使われます。提出される書類は正式なマニュアルに従い、審査委員会のチェックを受けていると聞いているが解りにくく、特に改正の説明資料は非常に難解です。解りやすい条例と作成の負担軽減および資源の節減につけて執行部の考え方を伺う。

関係各課と協議しながら対応していく

佐野総務部長

条例等については、解釈が分かれることのないよう、一定のルールに従い作成するものでありますので難解な部分もあると感じますので、理解いただきたい。また、重複する書類等については、関係各課と協議しながら削減できるものについてはわかりやすい要約文等に変えていきたいと思います。

内田教育次長

内田教育次長

①ブル施設の軽微な修繕については指定管理者が行い、大規模な修繕については市が主体となり計画的に行います。現在、大きな修繕の予定はないので更新・整備計画は作成していない。修繕のタイミングもありませんので調査して判断していくま

す。

②前川運動公園整備事業の基本計画の中にはブル整備については盛り込んでいません。



市民プール

市民プールについて

市条例について

正規が提出され、委員会、全員協議会、本会議等で資料の重複する部分もあり膨大な量の紙が使われます。提出される書類は正式なマニュアルに従い、審査委員会のチェックを受けていると聞いているが解りにくく、特に改正の説明資料は非常に難解です。解りやすい条例と作成の負担軽減および資源の節減について執行部の考え方を伺う。

毎回、議会に数多くの条例改正案が提出され、委員会、全員協議会、本会議等で資料の重複する部分もあり膨大な量の紙が使われます。提出される書類は正式なマニュアルに従い、審査委員会のチェックを受けていると聞いているが解りにくく、特に改正の説明資料は非常に難解です。解りやすい条例と作成の負担軽減および資源の節減について執行部の考え方を伺う。

一般通告質問



吉川 俊 議員

市長退職金の額は

①潮来市長の一期四年分の退職金と支給時期は…。

②五年務めた小泉首相の退職金は六百五十八万円。市長退職金の額は適正・妥当な金額か。その認識は…。

③小泉総理は「市長等の退職金は高すぎる。私も（退職金は）いらないから（市長等にも）あきらめてもらったら」と、首長が率先して人件費削減に取り組むよう促した。市長の考えは…。

本期は、千六百三十九万円

佐野総務部長

①現時点で本期の支給額は、千六百三十九万円、任期ごとに支給する。一期目と二期目はそれぞれ一千七百二十四万八千円で支給済み。

今泉市長

②特別職の報酬等は私たちが独自に決めているわけではなく、特別職報酬等審議会で審議し議会で可決している。三期目の退職金は平成七年前任者の旧潮来町長の退職金より百万円ほど減ることになる。

③小泉首相は衆議院議員としての報酬がある。それぞれの立場での判断だと思う。

今泉市長

②凶悪事件等には憂慮している。市は職員のパトロール、地域の防犯活動、児童への防犯ブザーの支給など実施している。学校や行政だけでは対応が困難。今後も地域の方々と手を携え地道な活動を続ける。

根本教育長

①ボランティアの識別で子どもが迷っている。制度を見直す時期では…。

②市長の現状認識と地域における新たな取り組みは…。

防犯ボランティア、制度見直しは

全国各地で子どもが被害の凶悪事件が頻発。

①ボランティアの識別で子どもが迷っている。制度を見直す時期では…。

②市長の現状認識と地域における新たな取り組みは…。

今泉市長

②特別職の報酬等は私たちが独自に決めているわけではなく、特別職報酬等審議会で審議し議会で可決している。三期目の退職金は平成七年前任者の旧潮来町長の退職金より百万円ほど減ることになる。

③小泉首相は衆議院議員としての報酬がある。それぞれの立場での判断だと思う。

今泉市長

②凶悪事件等には憂慮している。市は職員のパトロール、地域の防犯活動、児童への防犯ブザーの支給など実施している。学校や行政だけでは対応が困難。今後も地域の方々と手を携え地道な活動を続ける。

根本教育長

①ボランティアの名札、顔写真の問題など研究課題としたい。

内田教育次長

①ボランティアの名札、顔写真の問題など研究課題としたい。

内田教育次長

①ボランティアの名札、顔写真の問題など研究課題としたい。

島崎城址の歴史的認識は

①本格的な中世城郭の威容を誇る島崎城。潮来市最大の文化遺産、歴史的認識は…。

②島崎城址の発掘調査の考え方は…。

③一部埋没した「島崎城址」を後世に残すため保護・顕彰への対応、「城址公園」としては…。

④島崎城の復元模型（ジオラマ）を作成し図書館資料室への展示は…。

地域文化創造の財産

香取農政課長

①島崎城址は、鹿行地方最大級の城郭。歴史学など多方面から注目される文化遺産で、市民共有の財産である。広く公開し地域の歴史や文化に対する理解と関心を高め後世に伝えるよう努力したい。

②開発行為等によりその姿を変えないよう、文化財保護の一層の理解を得るよう広報等を実施したい。

③案内板の修繕、新設を検討し、島崎城址をめぐる歴史散歩事業、歴史講座の開設、市立図書館郷土資料展示室等での企画展などの開催、文化財保護の啓発、顕彰事業に取り組みたい。城址公園は、今後の検討課題。

内田教育次長

①島崎城址は、鹿行地方最大級の城郭。歴史学など多方面から注目される文化遺産で、市民共有の財産である。広く公開し地域の歴史や文化に対する理解と関心を高め後世に伝えるよう努めたい。

②開発行為等によりその姿を変えないよう、文化財保護の一層の理解を得るよう広報等を実施したい。

③案内板の修繕、新設を検討し、島崎城址をめぐる歴史散歩事業、歴史講座の開設、市立図書館郷土資料展示室等での企画展などの開催、文化財保護の啓発、顕彰事業に取り組みたい。城址公園は、今後の検討課題。

④ジオラマ製作は、事実関係調査に時間がかかるので検討した

荒川区との都市交流は

①荒川区は、地域コミュニティーの形成等を目的に、都市間交流を進めている。

②荒川区も友好都市として交流しては…。

③荒川区の関係者は、学校給食に潮来産の米を活用したいとうが…。

①荒川区とは二年前から交流が始まった。現時点で市民には交流の意識は余りないと考える。今後交流を続けながら友好都市の提携を考えたい。

②現時点では、価格面、サービス面等でメリットが少なく対応できない。

③現時点では、価格面、サービス面等でメリットが少なく対応できない。

久保木市民福祉部長

①高齢者が喜ぶ充実した敬老会にするための実行委員会等での決定事項は…。

②高齢者からの要望等アンケート調査は…。

会場は開花亭

①高齢者の体調を気遣い、会場

の問題、実施時期、記念品等を課題とし協議した。今年は九月十六日（土）、会場は開花亭に決定した。

②高齢者からの要望等の調査はしていない。

③他の質問

○サービス向上―総合窓口の開設

○成果は！フィルムコミッショング

○活かそう！市立図書館

○サービス向上―総合窓口の開設

○成果は！フィルムコミッショング

○活かそう！市立図書館



川の手 荒川まつり



島崎城址の碑

請願・陳情等の審議結果

議案番号	件 名	議決年月日	結 果
陳情第1号	「公契約法制定を求める意見書」の採択を求める陳情書	18・6・20	不採択
陳情第3号	旧八代小学校活用に関する陳情書	18・6・20	不採択
陳情第4号	旧八代小学校活用に関する陳情書	18・6・20	不採択
陳情第6号	「米国産牛肉の輸入再開に抗議し、BSEの万全な対策を求める」陳情書	18・6・20	採 択

関係機関に意見書を提出しました

「米国産牛肉の輸入再開に抗議し、BSEの万全な対策を求める」意見書

貴職におかれましては、日頃から国政運営のため多大なご努力を傾注されていることに対し敬意を表します。さて、日本政府は昨年12月12日に、アメリカ・カナダ産牛肉の輸入再開を決定し、輸入が再開されました。しかし、1月20日にアメリカから輸入された牛肉に特定危険部位の脊柱が混入していたことが発見され、再度輸入停止措置がとられています。

当議会としては、国民の食の安全に対する関心の高さをふまえ、食の安全・安心を確保する観点から、これらの問題に対し慎重な対応が必要と考えます。

貴職におかれましては、以下の点に配慮をし「拙速な米国産牛肉の輸入再々開を行わず、国内BSEの万全な対策」に取り組まれるよう要望いたします。

1. 米国産の牛肉等に対するBSE対策について、以下のような問題点があることから、これらに対する改善措置が明確にならない段階での、拙速な輸入再々開を行わないよう求めます。

- ① 米国では、と畜される牛でBSE検査を行っているのは極めて少ないこと。
- ② 生産・流通履歴をたどるトレーサビリティ制度が整っていないため、月齢の判定が正確に出来ず、誤差を生じさせること。
- ③ 特定危険部位の除去では、日本はすべての牛の危険部位を除去し、焼却処分を行っているのに対し、米国では30ヶ月齢以上の牛に限られていること。

2. 国内のBSE対策について、次の点を求めます。

- ① 米国・カナダ産の牛肉等の再評価を行うこと。その際には日本で実施されているBSE対策である、全頭検査、トレーサビリティ、全頭からの特定危険部位の除去、肉骨粉の禁止を基準に評価すること。
- ② 輸入時の検査体制を強化し、最大限の検査を行うこと。
- ③ 消費者の選択権を確保し食の安全を実現するため、牛肉を使用した外食、中食、加工品等すべてに原料原産地表示を義務化すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出します。

平成18年6月20日

茨城県潮来市議会

提出先 内閣総理大臣・農林水産大臣・厚生労働大臣・食品安全担当大臣

平成18年第2回臨時会

第2回臨時会が5月24日開かれ、工事請負契約の締結の議案が可決されました。

工事請負契約の締結

工 事 名	契約方法	契約金額	契約相手
潮来第二中学校屋内運動場改築工事	条件付一般競争入札	404,775,000円 (内消費税19,275,000円)	常総・高須特定建設工事共同企業体

平成18年第2回定例会

こんなことを決めました

第2回定例会は、6月8日から20日まで開催され条例の改正、補正予算など15件の議案等を審議。

審議された議案等は、条例の改正等2件、補正予算3件、報告5件、陳情4件、意見書1件です。

一般通告質問については、10名の議員が登壇し市政について質問しました。

(傍聴者 計43名)

会議経過

月 日	曜日	議事日程	月 日	曜日	議事日程
6月8日	木	開会・議案審議 陳情審査・委員会付託	6月14日	水	議事整理
			6月15日	木	市政一般通告質問 5名
6月9日	金	議事整理	6月16日	金	市政一般通告質問 5名
6月12日	月	環境経済委員会	6月19日	月	議事整理
6月13日	火	総務委員会 教育福祉委員会	6月20日	火	委員会付託案件審査 閉会

提出された議案

議案番号	件名(結果)	内 容
議案第38号	潮来市市営住宅条例の一部改正について(原案可決)	市営住宅への入居資格等についての条例が一部改正されました
議案第39号	潮来市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について(原案可決)	非常勤消防団員への退職報償金の支給額が一部改正されました
議案第40号	平成18年度潮来市一般会計補正予算(原案可決)	歳入歳出それぞれ790千円追加されました
議案第41号	平成18年度潮来市老人保健特別会計補正予算(原案可決)	歳入歳出それぞれ56,706千円追加されました
議案第42号	平成18年度潮来市介護保険特別会計補正予算(原案可決)	歳入歳出それぞれ7,700千円追加されました

自治功労者表彰

多年にわたり地方自治の振興発展に寄与された功績により6名の議員が表彰されました。

また、茨城県市議会議長会副会長として功績のあつた塙信一議員へ、茨城県市議会議長会より感謝状が贈られました。

○全国・関東・茨城県市議会議長会表彰

小峰 義雄 議員

須田 富次 議員
塙本 誠一 議員
栗飯原治雄 貢 議員
芝田 芝田 議員

おどりの響演参加

6月17日（土）に開催された「潮来節おどりの響演大会」に参加しました

「あやめまつり」期間でもあり、沿道には多くの観客が訪れ大盛り上がりいました。



ろ舟無料運航

6月10日(土)、前川あやめ園にて議会主催のろ舟無料運航を行ないました。議員がろ舟を漕ぎ、幾艘もの舟が前川を遊覧しました。当日は市民の方々約200名に乗船いただきました。



清掃作戦実施

5月21日（日）、市内一斉に清掃作戦が行なわれ、議会議員も市営あやめ駐車場の清掃を実施しました。



編集後記

議会広報編集委員会	
委員長	（吉川俊）
副委員長	笠間 大平 幸一
今泉 篠塚 吉川 利拓	丈夫 幸俊 貴美子

毎年六月は潮来がもっとも輝く季節。「水郷潮来あやめまつり」期間中の稲荷山公園を訪れた人達。水郷筑波国定公園には昭和三十四年指定された茨城百景碑、船頭小唄の碑、顕彰碑、潮来女子技芸学校跡碑などのある観光の名所。その中の「菊池寛實先生顕彰碑」。氏は、大正十四年、水郷汽船株式会社を設立し、潮来に汽船を寄港させ、「あやめ丸」「さつき丸」を霞ヶ浦に浮かせた実業家。この度、稲荷山公園再生事業の事前説明会が行われた。この機会に地元の名所に足を運んでみてはいかがでしょうか。平成十八年六月定例会も多くの議案を慎重審議しました。市政一般に関する通告質問は、十名の議員を行い、各界各層、地域の問題を取り上げ実現に向けて質問・提言し、会期日程内で閉会しました。この「議会だより」は、議会広報編集委員会が中心になり、読みやすくて分りやすい充実した内容の編集に心がけています。皆さんからのご意見、ご要望をお寄せください。

お詫びと訂正

「議会だより121号」の中で病院名の表記に誤りがありましたのでお詫びして訂正いたします。
誤 土浦共同病院（9ページ・2段目） 正 土浦協同病院